

Fecha: 20-01-2026

Medio: El Sur

Supl. : El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Incendios continúan en combate con evacuaciones en cuatro comunas

Pág. : 3

Cm2: 867,8

VPE: \$ 2.087.109

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

10.000

30.000

No Definida

Alertas SAE se activaron ayer en sectores de Concepción, Florida, Penco, Hualqui y Laja

Incendios continúan en combate con evacuaciones en cuatro comunas

A partir del estado de excepción se desplegaron más de 5 mil efectivos en las áreas afectadas y no hubo incidentes en la primera noche de toque de queda.

Por Karlyng Silva Leal
karlyng.silva@diariodesur.cl

Con una emergencia en curso, pero con una ventana de buenas condiciones para fortalecer el combate del fuego, ayer los equipos de emergencia se mantuvieron desplegados en numerosos incendios que seguían amenazando zonas pobladas, sobre todo en Concepción, Penco, Tomé, Florida y Laja, situación ante la cual las autoridades insistieron en la colaboración de la comunidad en los procesos de evacuación y sobre todo colaborar para controlar y extinguir el fuego para, más pronto que tarde, iniciar las primeras etapas del proceso de reconstrucción.

Al cierre de esta edición Conaf contabilizaba 28 incendios en Biobío, de los cuales 14 ya estaban controlados y 8 se mantenían en combate, entre los cuales destacan Trinitarias que ha tenido afectaciones en Concepción, Penco y Tomé con una extensión de 30 kilómetros, también en la comuna peninsular el incendio Rancho Chico, junto a siniestros en Laja, Florida, Los Angeles, Nacimiento y Cabrero.

Pasaron al menos 12 horas sin que el fuego amenazara zonas pobladas, pero durante la jornada de ayer Senapred emitió numerosas alertas SAE solicitando la evacuación en zonas como Puente Victoria, Chaimavida, Vilumánque y Villa Universitaria en Concepción; Paredones en Florida; Paso Piedra en Hualqui; Cosmito, Santa Rosa, El Boldo, Madesal y San Jorge en Penco; Pa-



El combate de incendios se mantuvo en la zona con el despliegue de aeronaves de Conaf, Corma y el Estado Mayor Conjunto.



En Laja se cerró la Ruta Q90 que une la comuna con la Ruta 5 y Yumbel por los incendios cercanos a la vía y a viviendas.



En Florida solicitan recursos aéreos para combatir los incendios.

26 mil

hectáreas han sido afectadas por los incendios en Biobío entre el sábado 17 de enero y este lunes 19

rral, Río Laja, Chillico y Ruta Q-90 en Laja, entre otros.

COMBATE Y SEGURIDAD

Tras el primer Cogrid de la jornada, Ximena Aguilera, detalló que la noche del domingo contó con condiciones más normales, con el ingreso de la vanguardia cos-

teria aportando humedad en el litoral, sin embargo advirtió que la situación compleja se mantenía hacia el valle, donde se concentraron los recursos principalmente a través de Corma y con Conaf monitoreando en la zona costera; manteniendo en la región 37 aeronaves desplegadas para el com-

bate del fuego.

Al respecto, el subsecretario del Interior, Víctor Ramos, insistió en que el fenómeno ocurrido en Biobío es de características extremas, fuera de lo normal, agregando que en el marco del estado de catástrofe y el toque de queda se desplegaron más de 5 mil funcionarios de las FFAA para resguardar las zonas evacuadas y donde el fuego afectó viviendas, registrando cero incidentes y detenciones.

Según el último consolidado nacional de incendios de Sena-

pred, además de mantener una Alerta Roja en la región, la afectación confirmada de viviendas destruidas en Biobío se mantiene en 300, con más de mil viviendas por evaluar, con 1.500 damnificados, más de 800 albergados en horas de la mañana. A nivel estructural, durante la jornada de ayer más de 25 mil clientes no contaban con suministro eléctrico, más de 1.900 no contaban con servicios sanitarios, así como la destrucción de 16 servicios de estos servicios pero en zonas rurales.

● Viento Puelche

Se le denomina a un viento cálido y seco que desciende desde la cordillera en dirección a la costa, aumentando la temperatura y una drástica caída de humedad.

Por su parte, el delegado regional Eduardo Pacheco.

FUEGO ACTIVO

El alcalde de Penco, Rodrigo Vera, explicó que aún se estaba realizando labores para restaurar servicios básicos y abordar las necesidades locales, que van desde el alimento y agua hasta la dotación de sistemas para contar con electricidad y señal telefónica. Además, planteó que se espera que la Fiscalía termine las diligencias en la zona afectada para liberarlas y permitir de forma libre que las familias puedan iniciar los trabajos de limpieza en sus terrenos.

Por su parte, el alcalde de Florida, Rodrigo Montero, planteó que el incendio San Lorenzo con 3 mil hectáreas afectadas se mantenía en combate con un catastro preliminar de 7 viviendas destruidas por el fuego; sin embargo durante la tarde preocupó un foco de incendio en dirección a un sector poblado con al menos 70 viviendas. Por esto solicitó a la autoridad presencia de las FFAA para resguardar a la comunidad e insistir en la necesidad de recursos aéreos ya que dijo que el combate se ha estado haciendo solo con Bomberos de Florida y ahora de la Quinta Región.

Respecto a los incendios en la Provincia del Biobío, el delegado provincial Javier Fuchslocher, detalló que ya son cerca de 3.600 las hectáreas afectadas, principalmente concentradas en un incendio que inició en Los Ángeles y que por pavesas generó un nuevo foco denominado Rucahue Sur, en Laja el cual avanzó en dirección al norte destruyendo hasta ayer al menos 7 viviendas en una jornada de domingo que permitió contener el incendio, pero que a causa de un intenso viento puelche, se reactivó de forma inesperada, volviendo al combate inicial.

A esta emergencia se sumó un incendio estructural en la zona urbana el día domingo que requirió sacar equipos de Bomberos del combate forestal para acudir a la ciudad, constatando la destrucción también de infraestructura en la zona. Además, en Nacimiento también un incendio que se mantiene en combate ha mantenido al sistema en acción y alerta.